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Abstract (en)
The awning has two side flanges (1) arranged on a base portion, between which a cloth shaft (3) is rotatably mounted. A vibration decoupling device
(50) is arranged completely inside the cloth shaft between a drive motor (5) and the side flange. A radial damping element (16) made of a flexible
vibration damping element stands in engagement with a support head (11) in the rotational direction in a form-fit manner. A bearing head (19) is
rotatably arranged at the side flange, which stands in engagement with the radial damping element in the rotational direction in a form-fit manner.

Abstract (de)
Eine Markise umfasst - zwei an einem Basisteil angeordnete Seitenwangen (1), zwischen denen eine Tuchwelle (3) drehbar gelagert ist, - ein auf die
Tuchwelle (3) auf- und davon abwickelbares Markisentuch (4), - einen die Tuchwelle (3) in Rotation versetzenden, darin eingebauten, Motorantrieb
(5), der schwingungsgedämpft an einer der Seitenwangen (1) gelagert ist, und - eine vollständig innerhalb der Tuchwelle (3) angeordnete
Schwingungsentkopplungseinrichtung (50) zwischen dem Motorantrieb (5) und der Seitenwange (1) mit = einem den Motorantrieb (5) drehfest
haltenden Stützkopf (11), = einem mit dem Stützkopf (11) in Rotationsrichtung formschlüssig eingreifenden Radial-Dämpfungselement (16) aus
einem vibrationsdämpfenden, flexiblen Material, und = einem an der Seitenwange (1) drehfest angeordneten Lagerkopf (19), der mit dem Radial-
Dämpfungselement (16) wiederum in Rotationsrichtung formschlüssig eingreift.
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